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Résumé :  

Ce travail de thèse vise à caractériser la culture numérique des futurs enseignants marocains des deux 

cycles de formation (primaire et secondaire) au cours de leur formation. Il analyse les références de 

cette culture à travers les objectifs des pratiques numériques des futurs enseignants et les motivations 
sous-tendant leur choix d’une pratique ou un outil numérique spécifique. L’analyse met en évidence la 

nature des environnements, des services et des ressources numériques manipulées par les futurs 

enseignants. Elle met également en lumière la place de cette culture numérique dans les activités de 
préparation des contenus de ces jeunes professeurs. Finalement, elle permet de décrire les outils 

numériques dominants dans les échanges avec les formateurs durant leur formation professionnelle. 

Ce travail vise aussi à décrire les croyances épistémologiques des futurs enseignants des deux cycles 

envers leurs apprentissages faits à travers les outils numériques caractérisant leur culture numérique. 

 

Mots clés :  

Culture numérique, pratiques numériques, futurs enseignants, formations des enseignants, croyances 
épistémologiques, épistémologie personnelle. 

 

 

 

 

 

 

Abstract :  

 

This thesis work aims to characterize the digital culture of future Moroccan teachers of the two 
training cycles (primary and secondary) during their training. It analyzes the references of this culture 

through the objectives of the digital practices of future teachers and the motivations underlying their 

choice of a practice or a specific digital tool. The analysis highlights the nature of the environments, 

services and digital resources manipulated by future teachers. It also highlights the place of this 
digital culture in the content preparation activities of these young teachers. Finally, it makes it 

possible to describe the dominant digital tools in exchanges with trainers during their professional 

training. 
This work also aims to describe the epistemological beliefs of future teachers of the two cycles 

towards their learning made through the digital tools characterizing their digital culture. 
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Digital culture, digital practices, future teachers, teacher training, epistemological beliefs, personal 
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